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Commission Prévention et Santé Sexuelle 

Compte Rendu de la réunion du Mercredi 24 Septembre 2014 
 

 

Ordre du jour : 
 

1. Point sur le calendrier de l’enquête CAPTIC (analyse notamment)  

2. Elaboration d’un document sur la sexualité et les modalités de transmission à 

l’attention des patients/ ou support pédagogique en interaction en consultation  

3. Enquête auprès des médecins sur la sexualité  

4. Projet d’enquête sur la sexualité des patients porteurs du VIH  

5. Questions diverses 

 

Etaient présents : Danièle Berès, Anne-Sophie Boussard, Elisabeth Bouvet, Néné Cissako, 

Antigone Charalambous, Camille Couffignal, Laurence Labarraque, Cédric Laouénan, Patrick 

Papazian, Bruno Perrine 

Excusés : Malika Amaouche, Gwenn Hamet, Sylvie Le Gac, Rodolphe Onestas 

Absents : Annie Le Palec, Yazdan Yazdanpanah  

 

 

1. Point sur le calendrier de l’enquête CAPTIC (analyse notamment) 

L’Enquête CAPTIC s’est terminé le 5 septembre dans l’ensemble des centres. Les nombres de 

questionnaires rendus par centre sont les suivants : 

 L’Hôpital Bichat a atteint son objectif de 308 questionnaires sur 300 ; 

 Hôpital Beaujon : 38 questionnaires réalisés sur un objectif de 50 ; 

 Hôpital Delafontaine : 66 questionnaires réalisés sur un objectif de100 ; 

 Hôpital René Dubos : 50 questionnaires réalisés sur un objectif de 75 ; 

 L’Institut Franco-Britannique a également atteint son quota de 50 questionnaires. 

Nombre total de questionnaire réalisé : 541 sur un objectif initial de 650. 

 

La société Perfo-informatique est venue récupérer les questionnaires pour effectuer la saisie 

de ces derniers. La saisie des questionnaires est terminée.  

 

La COREVIH doit transmettre les questionnaires originaux à l’équipe de Cédric Laouénan 

pour le temps de l’analyse.  Il a informé le groupe de travail que l’interne qui arrivera au 

Service de Biostatistiques de Bichat en Novembre sera chargée de l’analyse des résultats de 

l’enquête.  

La finalisation de cette analyse est prévue pour début décembre. Une réunion se déroulera le 

Vendredi 21 Novembre 2014 à 10H30 en salle de staff du SMIT pour une première 

discussion sur les données statistiques de CAPTIC.  
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En outre, Elisabeth Bouvet fera une présentation partielle des résultats de l’enquête sur le 

point de vue des Femmes dans CAPTIC, lors de la soirée « Prise en charge des femmes vivant 

avec le VIH » qui se déroulera le 11 Décembre prochain.  

 

2. Elaboration d’un document sur la sexualité et les modalités de transmission à 

l’attention des patients/ ou support pédagogique en interaction en consultation 

 

Patrick Papazian a rédigé une ébauche d’une brochure sur la sexualité  à l’attention des 

patients et des médecins (en tant qu’outil de travail).  

L’objectif de cette brochure est d’inciter les patients à aborder la sexualité avec leur médecin, 

de savoir comment s’y prendre et ce que pourra proposer leur médecin.  

Les médecins pourront également distribuer cette brochure à leurs patients, ce qui peut  

permettre d’aborder le sujet.   

 

Le document a été envoyé à Danièle Berès et Antigone Charalambous afin qu’elles 

complètent dans un premier temps cette trame. 

Dans un second temps, ce document sera utilisé pour rédiger la brochure.   

 

3. Enquête auprès des médecins sur la sexualité 

 

Le groupe de travail a décidé d’attendre les résultats du questionnaire CAPTIC avant de 

lancer l’enquête auprès des médecins. Ce questionnaire sera élaboré à partir des résultats de 

CAPTIC.  

Patrick Papazian a communiqué au groupe de travail un questionnaire médecin sur la 

sexualité élaboré dans le cadre d’un travail de thèse en sexologie sur le traitement des plaintes 

sexuelles des patientes par les gynécologues. Il sera possible de s’appuyer sur ce 

questionnaire. 

 

4. Projet d’enquête sur la sexualité des patients porteurs du VIH 

 

L’enquête sur la sexualité des patients atteints par le VIH ne sera pour le moment pas mise en 

place.  

Le groupe de travail a jugé nécessaire de réaliser tout d’abord l’enquête auprès des médecins 

et d’attendre un peu avant de faire une nouvelle enquête à l’attention des patients.  

   

 

5. Questions diverses 

 

Enfin le groupe de travail souhaite également travailler sur la prévention primaire.  

Une analyse des différentes brochures distribuées notamment dans les CDAG va être réalisée 

pour la prochaine réunion de la commission afin d’étudier les différents messages de 

prévention diffusés au grand public. L’objectif est de voir s’il manque des outils ou non.   
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